

livres. La laine se classe comme laine à peigne moyenne ou commune. Bien qu'elle soit de bon usage, elle n'a pas la qualité de celle des Shropshire.

Le Oxford est beaucoup employé dans les croisements destinés à obtenir des sujets plus gros et une toison plus lourde. Cette race convient particulièrement aux terres riches qui produisent une herbe abondante et beaucoup de fourrages pour l'hiver.

Hampshire.

Comme grosseur, le Hampshire vient en second lieu parmi les races des Dunes, immédiatement après le Oxford. Les agneaux sont précoces et s'engraissent facilement, étant sous ce rapport, supérieurs à ceux des autres races. Ils sont compacts et bien musclés, enclins à avoir de gros os et une chair manquant un peu de qualité. La tête est large, souvent grossière. Chez le bélier, le nez est fort et busqué ; chez les brebis, il est plus fin et plus féminin. La couleur de la face varie du brun foncé au noir. Des taches ou une couleur plus claire sont une cause de déqualification. Les oreilles sont longues et minces ; elles sont portées horizontalement et elles sont très écartées. La tête est bien couverte par la laine qui parfois descend sur les joues. L'encolure, de longueur moyenne, est portée élevée. Les épaules sont larges et lisses. Cette race possède les autres caractéristiques essentielles des races de boucherie. Il faut mettre de côté les sujets qui ont la peau noire ou bleuâtre et rechercher, chez les jeunes sujets qu'on achète, la grosseur et une forte constitution.

Le Hampshire ne donne pas une toison très pesante. La laine ressemble assez à celle du Southdown, mais elle est plus longue.

Comme qualité, elle est la plus fine des laines et elle vient un peu après celle des Shropshire et des Oxford pour l'élasticité.

Cette race s'adapte mal aux régions accidentées et aux terres légères, mais elle donne d'excellents résultats sur les sols argileux et productifs. Ces moutons sont particulièrement recherchés, là où on désire la grosseur et la précocité.

Cheviot.

Comme mouton d'utilité générale, le Cheviot occupe la première place. Chez lui, la double aptitude à la production de la viande et de la laine, s'unit à la beauté et à l'harmonie des formes. Le Cheviot est vigoureux, actif, prolifique et s'adapte facilement aux milieux les plus divers. Pour la grosseur, il se rapproche du Shropshire. Il a une tête petite, plutôt courte et bien nette. Le nez est légèrement busqué, les lèvres sont noires, les yeux brillants et ouverts. Les oreilles sont moyennement longues, minces et bien portées. La tête et les pattes sont couvertes de petits poils blancs. On rencontre parfois de petites taches noires sur les oreilles et la face. Ces ta-